

*Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Eltern,
nach diesen ersten zwei Wochen des neuen Schuljahres sind die Schülerinnen und Schüler, sind wir alle am GKM wieder im Alltag angekommen.
Ich möchte Sie nach der „Startphase“ mit einem ersten „Elterninfo“ über die aktuelle Situation informieren und einen Ausblick auf Anstehendes geben.*

Unterrichtsversorgung

Anders als im vergangenen Schuljahr ist die Unterrichtsversorgung deutlich entspannter. Der Pflichtunterricht findet in allen Fächern ungekürzt statt mit einer Ausnahme: In Klasse 5 kann aufgrund der Gruppengröße der Ethikunterricht nur 14-tägig stattfinden. Die Förderangebote in der Unter- und Mittelstufe in Englisch (Klassen 6) und in Mathematik (Klassenstufe 8) konnten in diesem Jahr wieder vollumfänglich eingerichtet werden. Erfreulich ist, dass wir im AG-Bereich „Sport und Spiel“ mit einer Volleyball-, einer Zirkus- und einer Schach-AG wieder Angebote einrichten können.

Dass allerdings die Lehrerversorgung landesweit angespannt bleibt und wir folglich keine Reserven haben, wird wohl nicht überraschen.

Einschulung der neuen „Fünfer“

Am ersten Schultag hat auch für die Schülerinnen und Schüler der neuen Klassen 5 die Schulzeit am GKM begonnen. Mit 146 Mädchen und Jungen bilden die „Kleinen“ nicht nur den größten Jahrgang, sondern stoßen auch an die Grenze der Fünfzügigkeit.

Liebe „Fünfer“, auch an dieser Stelle noch einmal: Herzlich willkommen am GKM!

Schüleraustausch

Die Fachschaft Französisch konnte nach einer gewissen „Durststrecke“ infolge der Corona-Pandemie nun wieder Austauschpartner für einen Frankreichaustausch gewinnen. Erstmals in diesem Schuljahr besteht nun die Möglichkeit für Schülerinnen und Schüler der Klassenstufen 8 und 9 zu einem Austausch in Bordeaux. Zusätzlich planen wir einen Austausch mit Mirande, der französischen Partnerstadt von Korntal-Münchingen.

Schulhof

Zum Ende des letzten Schuljahres wurden die geplanten Arbeiten zur Neugestaltung des Schulhofes umgesetzt und wie geplant im Sommer fertiggestellt, die Calisthenics-Anlage ist inzwischen abgenommen worden und kann sicher demnächst geöffnet werden. Wir stimmen gerade einen Termin für die offizielle Übergabe mit der Stadt ab.

Homepage

Unsere Homepage ist etwas in die Jahre gekommen; dass das verwendete System veraltet ist, wurde zunehmend dadurch spürbar, dass immer häufiger Funktionsfehler auftraten, die immer schlechter (stellenweise gar nicht) behebbar waren. „Wurde spürbar ... traten auf ... waren behebbar...“: Diese Fehler sollten tatsächlich in Bälde der Vergangenheit angehören. Wir haben Anfang des Jahres den Aufbau einer ganz neuen Homepage mit neuem System in Auftrag gegeben. Das Ziel, diese bis Schuljahresbeginn fertigzustellen, war leider nicht realisierbar. In den nächsten Wochen sollte es aber so weit sein.

Elterninformation 1 → Schuljahresbeginn

1/ 2024-2025 BRB

18.09.2024

Schulentwicklung

Rückkehr zu G9: Sie haben sicher in den Medien erfahren, dass die Landesregierung die Rückkehr zum neunjährigen Gymnasium beschlossen hat. Die Schulen wurden darüber in einem Schreiben des Kultus-Ministeriums informiert. Dem Beschluss entsprechend wird für die kommenden Klassen 5 (Schuljahr 2025-2026) das Gymnasium von Klasse 5 an neunjährig sein; die jetzigen Klassen 5 werden derzeit nach dem G8-System unterrichtet und sollen im kommenden Schuljahr dann aber ebenfalls in das dann einsetzende G9-System übernommen werden. Die Klassenstufen ab jetziger Klasse 6 sind von dieser Rückkehr nicht betroffen. Sobald die Bildungspläne und Stundentafeln dafür vorliegen, werden wir die Elternschaft der jetzigen Klasse 5 über den Übergang in einer eigenen Veranstaltung informieren.

Erprobung eines Diagnoseverfahrens in Klasse 6

Im Rahmen der sog. „datengestützten Qualitätsentwicklung“ wird jährlich in den Klassen 5 und in den Klassen 8 (VERA 8) in Deutsch, Mathematik und Englisch der Lernstand der Schülerinnen und Schüler erhoben. Da der Weg von Klasse 5 bis Klasse 8 doch recht lang ist, wollen wir im GKM das Diagnoseverfahren „QUOP“ einführen, um so schon früher die Lernstandsentwicklung auszuwerten und ggf. Maßnahmen ergreifen zu können. Im aktuellen Schuljahr werden einzelne Kolleginnen und Kollegen das Verfahren in ihren Fächern in Klasse 6 erproben. Wenn sich das Verfahren als gut erweist, soll es ab kommendem Schuljahr in allen Klassen 6 in Deutsch, Mathematik und Englisch eingesetzt werden.

Termine: Elternabende

Die Elternabende stehen unmittelbar bevor, je nach Termin haben Sie bereits eine Einladung erhalten. Hier noch einmal zur Übersicht:

Am Donnerstag, 26.09.2024, finden die Elternabende für die Klassen 5, 8 und 9 statt.

Die Elternabende der Klassen 6, 7, 10 und KS1 finden statt am Dienstag, 01.10.2024.

Die Uhrzeiten entnehmen Sie bitte den Einladungen.

Der Beginn eines Schuljahres ist immer geprägt von einer fröhlichen Aufgeregtheit und Freude, sich wiederzutreffen - in diesem Jahr war das nicht so. In diesem Jahr hat die schockierende Nachricht, dass unser Schüler und Mitschüler Eren Kinet (letztjährige Klasse 8) bei einem tragischen Verkehrsunfall ums Leben gekommen ist, den Schuljahresbeginn überschattet. Schüler und Lehrer haben in diesen Wochen die Möglichkeit, in einem Gedenkraum neben dem Lehrerzimmer Abschied zu nehmen. Unsere Betroffenheit und Anteilnahme gilt Erens Eltern, seiner Schwester, seiner ganzen Familie.

Ich verbleibe mit freundlichen Grüßen aus dem GKM

Chr. Brechtelsbauer